



## Studiengang nimmt Fahrt auf

**Elf Studenten nehmen in diesem Wintersemester an der Hochschule für Technik und Wirtschaft (htw saar) ein berufs begleitendes Master-Studium in Automotive Production Engineering auf. Der neue Studiengang wurde gemeinsam mit saar.is konzipiert und vermittelt schwerpunktmäßig ingenieurwissenschaftliches Fachwissen.**

Der Studiengang zeichnet sich aus durch einen stark ausgeprägten Praxisbezug mit Forschungs- und Entwicklungsprojekten aus den Unternehmen. Leiter des Studiengangs ist Prof. Dr. Bernd Valeske. Er setzte auf der Vorarbeit von automotive.saarland auf, das mit den Personal-, Produktions- und Werkleitern der bedeutendsten saarländischen Automobilunternehmen eine Bedarfsanalyse zur Weiterbildung ihrer Mitarbeiter mit Hochschulabschluss durchgeführt hat. Das Format für das berufs begleitende Masterstudium wurde in der Folge von saar.is ausgearbeitet und gemeinsam mit ASW, htw saar und Fraunhofer IZFP weiterentwickelt und von der IHK Saarland finanziell unterstützt. Zu den Inhalten des Studiengangs gehören neueste Forschungsergebnisse des beim Fraunhofer-Institut angesiedelten Automotive Quality Saar sowie des Zentrums für Mechatronik und Automatisierungstechnik (ZeMA).

Weitere Informationen auf:  
[www.automotive.saarland.de](http://www.automotive.saarland.de)

### KONTAKT

saar.is, Dr. Pascal Strobel  
Tel.: 0681 9520-492  
E-Mail: [pascal.strobel@saar-is.de](mailto:pascal.strobel@saar-is.de)

## Technologiesymposium bei BMW in Saarbrücken

Am **13. Oktober 2014** ab 12:00 Uhr veranstaltet automotive.saarland ein Symposium in der BMW-Niederlassung Saarland. Nach der Begrüßung durch Anke Rehlinger, Ministerin für Wirtschaft, Arbeit, Energie und Verkehr des Saarlandes stehen Vorträge von Ralf Hattler, Leiter BMW Lieferantennetzwerk „Antrieb“, und Bernd Stockmann, Senior Executive Vice President der ZF Friedrichshafen AG, auf dem Programm. Saarländische Unternehmen werden sich im Rahmen der

Ausstellung „Ein Teil von uns ©“ präsentieren. Wie in den vergangenen Jahren werden die Aussteller mit einer grafischen Darstellung in den Tagungsunterlagen erscheinen. Außerdem wird vor und nach der Veranstaltung sowie in den Pausen eine Rundlaufpräsentation gezeigt, welche die Aussteller abwechselnd zeigt. Der Besuch der Veranstaltung ist kostenlos, um Anmeldung wird gebeten (die Kontaktdaten von Dr. Pascal Strobel finden Sie unten auf dieser Seite).



**BESUCHEN SIE  
DIE WEBSEITE  
DES NETZWERKS  
AUF WWW.  
AUTOMOTIVE.  
SAARLAND.DE**



Wir stehen Unternehmen zur Seite

## Die Großregion auf dem Weg zur kohlenstofffreien Mobilität

Die Automotive Cluster der Großregion veranstalten in Zusammenarbeit mit den regionalen Büros des Enterprise Europe Network am **6. November 2014** den diesjährigen Automotive Day der Großregion. Dieser findet in Bascharage, Luxemburg statt. Hochqualifizierte Fachvorträge rund um das Thema „Die Großregion auf dem Weg zur kohlenstofffreien Mobilität“ stehen auf dem Programm. Im Zeichen der grenzüberschreitenden Vernetzung wird das Enterprise Europe Network auch in diesem Jahr eine B2B-Kooperationsbörse organisieren. Durch die Anmeldung mit ihrem Firmenprofil haben die Teilnehmer die Möglichkeit, in vorab organisierten Gesprächen neue Kooperationspartner kennenzulernen. Außerdem können sie im Rahmen der Veranstaltung einen Blick hinter die Kulissen

der luxemburger Industrieunternehmen Delphi SA und Ravel Europe SA werfen. Alle Vorträge werden in englischer Sprache präsentiert, die Teilnahmegebühr beträgt 50,00 € pro Person. Das Team des Enterprise Europe Network unterstützt Sie gerne bei Ihrer Anmeldung und der Erstellung Ihres Firmenprofils. Auf der Webseite der Veranstaltung finden Sie ein ausführliches Programm sowie die bereits eingegangenen Unternehmens- und Kooperationsprofile.

Weitere Informationen auf:  
[www.b2match.eu/automotive-day](http://www.b2match.eu/automotive-day)

### KONTAKT

saar.is, Carine Messerschmidt  
Tel.: 0681 9520-452  
E-Mail: [carine.messerschmidt@saar-is.de](mailto:carine.messerschmidt@saar-is.de)